

🍁 9月4日は『櫛(くし)の日』！ 櫛についての雑学をまとめてみました

9月4日は、『櫛の日』です。1978年に美容週間実行委員会が数字の語呂合わせでこの日に制定しました。同じく語呂合わせで、「串の日」でもあります。

この「櫛」と「串」、全く無関係のように見えますが、実は語源は同じで、“不思議なこと”や“霊妙なこと”を意味する「奇び」「靈び」(読みはどちらも「くしび」という言葉からきているようです。

古代の日本では先の尖った細い棒には呪力が宿ると信じられていたため、「串」は古くから神事を行う場所で使われていました。神前に供える「玉串」は今も受け継がれていますね。

一方「櫛」にも、髪に挿すことで霊力を授けたり、魔除けとしたりする呪術的な意味が込められていたようです。また「苦死」を連想させることから、落ちている櫛を拾ってはいけないという言い伝えもあるようです。

江戸時代になると、櫛は日本髪のアクセサリーとして使われるようになります。当時の女性のおしゃれのポイントは「一櫛 二帯 三小袖」などと言われ、櫛が一番のおしゃれアイテムだったのです。

さらにその時代の櫛は「苦しいことがあっても共に過ごして“死”ぬまで添い遂げよう」という想いをこめて、プロポーズに使われていた特別な贈り物でもありました。エンゲージリングのようなものだったわけですが、なんとも粋でロマンチックですね！

美しい装飾を施された櫛は美術工芸品としての一面もあります。東京都青梅市には「櫛かんざし美術館」という小さな美術館があり、約4000点もの美しい櫛やかんざしが展示されています。機会があれば、是非一度足をお運び下さい。

ところで、「櫛」という漢字は読むのは簡単ですが、正しく書くことはできますか？「木」偏に「節」だと思っている方も多いですが、実際この記事のフォントを含めてJIS規格の関係で「節」のようになっているフォントも多いのですが、「節」に見える部分は正しくは左図のようになっています。ちょっと難しいですが、知っていれば漢字検定準1級レベルの知識だと言えます。

櫛



🍁 涼しくなってきました。『おうちキャンプ』はいかが？



コロナ禍真っ只中で「外出もままならないまま短い夏休みが終わってしまいましたね。その上、長過ぎた梅雨に続いて暑過ぎる夏でもありましたので、9月に入ってようやく気候が落ち着いてきた今、あらためて『おうちキャンプ』を楽しんでみてはいかがでしょう？

この春の緊急事態宣言以降、大人気となったおうちキャンプですが、「お庭キャンプ」「ベランダキャンプ(ベランピング)」「お部屋キャンプ」の3種類があります。いずれもアイテムさえ揃えば簡単にでき、電源やトイレの心配も要らないので、アウトドアに不慣れな人や小さな子どもがいる人でも手軽に楽しむことができます。

まずはアウトドア用の椅子とテーブルを準備しましょう。暗くなったらランタンに灯りをともすと雰囲気もバッチリ。LEDのものが安全ですね。スペースに余裕があれば、テントやハンモックがあるとさらに盛り上がるでしょう。

調理や話し声など、ご近所への配慮を忘れず、マンションであれば規約を守りながら、“非日常感”を楽しんで下さい。

また、アウトドアで使うのに適したキャンプ用品は、持ち運びがしやすく丈夫に作られているので、そのまま災害などの緊急時に活躍します。これから台風シーズンを迎えますので、いざという時のために使い方に慣れておくといいですね。



★チラシ・フライヤー・会社案内・名刺など

デザイン制作・印刷 お任せ下さい!!

★ホームページ制作お任せ下さい!!

オリジナルデザインで更新しやすいホームページを!

今あるホームページの編集作業もお任せ!!

◎ パソコン本体・周辺機器のご購入やパソコントラブル
ご相談下さい!

◎ パソコン教室 無料体験実施中!

マデコムのFacebookへの👍 いいね! お待ちしております



株式会社 マデコム



〒510-8122 三重県三重郡川越町豊田659-1

TEL : 059-366-0888 FAX : 059-366-0877

E-Mail : office@madecom.co.jp

URL : <https://www.madecom.co.jp>

発行 : 2020年9月1日

編集・作成 : 早川尚孝